
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2018

am 28.04.2018 um 14.00 Uhr

im Vereinsheim des TC BW Uelzen, Zum See 29, 29525 Uelzen

Zusammensetzunq und Anwesenheit des Vorstandeg:

Jens R. Grünewald-Steiger,
H.Joachim Mauermann,
Heinz Meierhoff,
Jürgen Licht,
Olaf Lienkamp,

Beginn der Mitgliederversammlung

1Eröffnung
1.1 Beqrüßunq und Ehrunoen
Derl. Vorsl6nde. Jens R=rünewald-Steiger, begrüßt die anwesenden Vereins-

und Vorstandsmitglieder und eröffnet die Versammlung.
is fotgen oie glrringen der verstorbenen Mitglieder Heinrich Henjes und Adolf

öiunJ*rfO-st"ig"t äit einem kurzen Rückbliak auf deren Verdienste für den Verein

und eine Schweigeminute.

E9Is9!e[9: Vorstellung des neuen Platzmeisters: Herr Vitali Bott' der mit wärmem

Applaus empfangen wird.

Die Mitgliederversammlung wurde gemäß §10 Punkt 3 am 1 1.4.2018 form- und

fristgerecht einberufen.

't.3 F der stimmberechtiqten Milslledcru
füffi esteht Beschlussfähigkeit

iine eintaetre ft/lenrneit besteht b;i mind;stens '12 Stimmen Für eine % Mehrheit

(Satzungsänderungen) bedarf es mindestens 17 Stimmen

1.4 Festlequno der endoültiqen Taqesordnuno
Es 

"ind 
keh" *eite*" A"tt4te beim Vorstand eingegangen, so dass der 1

Vorsitzende beantragt, die vorläufige Tagesordnung auch als die Endgültige ins

Protokoll aufzunehmen. Dies wird einstimmig angenommen

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 5' Mätz2017

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

3. Ehrungen
siehe 5.4
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1. Vorsitzender
2. Vorsitzender
Kassenwart
Jugendwart
Sch riftfü h re r

(MGV) um 14.15 Uhr
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4" Anderung der Satzung, § 12, Abs. 2, 2. Satz
Der 2. Vorsitzende, Herr Joachim Mauermann erläutert die Problematik nach
Austeilung des geplanten Wortlautes der Satzungsänderung in Papierform, die
bereits im letzten Jahr beschlossen worden war. Nach Ansicht des Rechtspflegers
sei die schriftliche Einladungsform zur MGV in eleklronischer Form oder über die
Allgemeine Zeitung bzw. den Uelzener Anzeiger nicht zumutbar, sondern müsse auf
die elektronische Form und die Allgemeine Zeitung begrenzt bleiben.

Exakter Wortlaut:

AlL Die schriftliche Einladungsform ist auch gewahrt, wenn die Einladung in

elektronischer Form (2.B. per e-Mail) erfolgt oder über die örtliche Tageszeitung der
Stadt Uelzen, 'Allgemeine Zeitung der Lüneburger Heide' oder "!19!29!eI

Generalanzeiqer", bekannt gemachl wird.

NgU. Die schriftliche Einladungsform ist auch gewahrt, wenn die Einladung in

elektronischer Form (2.8. per e-Mail) erfolgt oder über die örtliche Tageszeitung der
Stadt Uelzen, 'Allgemeine Zeitung der Lüneburger Heide", bekannt gemacht wird.

Der Antrag aufAnderung der Satzung durch Steichung des Zusatzes "oder Uelzener
Generalanzeiged wird einstimmig angenommen.

5. Berichte des Vorstandes

5.1 Bericht des 1. Vorsitzenden:
Zunächst bedankt sich der 1. Vorsitzende bei den Vorstandskollegen für die
vertrauensvolle Zusammenarbeit und das Engagement im letzten Jahr.
Es folgen einige alarmierende Fakten über die negative Mitgliederentwicklung im
letzten Jahr von 19 auf 254 und auf sportlichem Gebiet über das Schrumpfen auf 6
Mannschaften bei den Erwachsenen, die am Spielbetrieb teilnehmen Es fehlen
akluell also eine 1. Herren- und Herren 3o-Mannschaft und bei den Damen ist
lediglich die Damen 50 aktuell im Spielbetrieb verblieben.
Er mahnl dringenden Handtungsbedarf an in den Bereichen; Mitgliederbindung und -
gewinnung, (leistungssportliche Entwicklung) und Belebung der Anlage im Rahmen

eines zu erarbeitenden Zukunftskonzeptes.
Zu diesem Zwecke wurden bereits Gesprächstermine zum Brainstorming mit
Mitgliedern vereinbart, um auch und gerade ldeen der Mitglieder und deren
Ansichten zu sammeln.
Es folgen Beispiele bereits ergriffener Maßnahmen:
-Öffentliche Gastronomie mit dem Ziel einer deutlichen Belebung der Anlage
-Kooperation mit der Volleyballabteilung des TuS Oldenstadt mil gemeinsamem
Beach Volleyball Turnier am 30.06./0'1.07.18 inkl. 24 Teams mit ca. '100 Teilnehmern
-Teilnahme am Männersporttag des Kreissportbundes am 'lS.August 2018' um
möglichst viele sportinteressierte Männer für den Tennissport und unseren Verein zu

begeistern
-,,Leistungssport": Es wird ein Taktik-Workshop mit zusätzlichem Theorieanteil für die
erwachsenen Turniermannschaften durch Mike Dressel und Jens R. Grünewald-
Steiger angeboten. Zusätzlich wird es einen Praxis-Workshop ,,Gestaltung des
wöchentlichen Mannschaftstrainings" geben durch Jens R. Grünewald-Steiger zur
Verbesserung des wöchentlichen Mannschaftstrainings.
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Beide Workshops werden komplett unentgeltlich angeboten und werden auch die
Vereinskasse nicht belasten.
Christoph Scharff regt an, eine ldeensammlung für die Vereinsentwicklung auf
unserer gerade erneuerten Homepage zu integrieren. Die Anregung wird dankend
aufgenommen.

Mit nochmaligem Ausdruck seiner Freude auf die Zusammenarbeit mit seinem Team
und der Zuversicht über die Bewältigung der anstehenden Aufgaben leitet der 1.

Vorsitzende zum 2. Vorsitzenden, Herrn J. Mauermann über.

5.2. Bericht des 2. Vorsitzenden:
Zunächst übermittelt Joachim Mauermann Grußbotschaften von Hartmut Schrader
und Günter Brauch, die aus gesundheitlichen Gründen heule nicht hier sein können.
Vorerst werde er bis zu Günter Brauchs Gesundung die Aufgaben des Platzwartes
übernehmen.
Endlich haben wir einen neuen Platzwart, der schon mit dazu beigetragen hat, dass
sich die Platzanlage in einem Top-Zustand befindet.
Neben der Trainerhütte ist ein Carport entstanden.
Es ist für den Herbst eine Pflanzaktion für kleine Büsche und Bäume geplant.

Vorgestern wurde leider das große Zelt durch den Sturm zerstört Es wird nun eine
dauerhafte Überdachung aus Holz geplant.
Jana Gerth ist neue Clubhauswirtin. Es ist zu hoffen, dass ihre neuen und vielfältigen
Angebote auch durch unsere Mitglieder angenommen werden. Die neuen Tische und
die Bestuhlung wirken sowohl auf der Terrasse wie auch im Clubraum schon jetzt
deutlich einladender. Zunächst wird die Gastronomie von Montag bis Sonntag in der
Regel von 15-22 Uhr geöffnet sein; zu den Punktspielen bereits um 09 00h, dann
auCh mit der Möglichkeit zum Frühstücken. Mit Frau Gerth wurde die Möglichkeit
vereinba(, abhängig von den Gästezahten in Zukunft den Montag und Freitag als

Ruhetag zu bestimmen.
Die Mannschaften können aus drei Gerichten auswählen und melden dies
unaufgefordert und rechtzeitig an Frau Gerth.
lm Januar fand das traditionelle Grünkohlessen statt mit sehr guter Beteiligung. E§

soll auch im neuen Jahr wieder im Januar stattfinden.
Mehrfach fanden Treffen mit Jubilaren und Geburtstagskindern statt, die ebenfalls
sehr gut besucht waren und zu einem interessanten Austausch zwischen Jung und

Alt beitrugen. Das nächste Treffen ist für Oktober geplant.
lm November fand wieder der legendäre Spieleabend mit Ralf Kießling statt, der
auch für diesen November fest eingeplant ist.
Ein großer Dank gebührt den Cateringteams bei den drei Turnier-Terminen, die ganz

wesän ich zum Gelingen der Veranstaltungen und einer Einnahme von ca. 2000 €
pro Turnier beigetragen haben.
Ein großes Dankeschön gilt auch Thomas Wohland, der jeden Abend auf der Anlage
nach dem Rechten gesehen und die Vereinsanlage abgeschlossen hat.

Die Software unserer Homepage ist leider technisch völlig veraltet und schwer am

Leben zu erhalten. lnsbesondere die Pflege der Bestandsdaten ist erheblich
erschwert. Unsere beiden EDv-spezialisten stehen nicht mehr zur Verfügung, so

dass eine neue Kraft gefunden wurde, die uns eine neue Homepage gestaltet.

Dezeit wird an der Umstellung auf eine moderne Plattform mit Hochdruck gearbeitet.

Die Fertigstellung wird für Maibzw. Juni 2018 erwartet.
Des Weiteren dankt der 2. Vorsitzende Herrn Walter StÖbner für dessen
kontinuierliche ,,Pflege" unseres Vereins bei Facebook mit vielen Fotos,
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zeitungsartikeln und Berichten. Der Zugriff auf die Seiten kann direkt über den Button
mit dem ,,f'auf unserer Homepage erfolgen.

5.3. Bericht des Sportwartes:
Da Hartmut Schrader aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend sein kann,
berichtet Olaf Lienkamp, der dieses Amt bis auf weileres kommissarisch
übernehmen wird, kurz über die sportlichen Ergebnisse der vergangenen Saison.
Damen 50: Verbandsklasse: 6. Platz
Herren 40: Landesliga: 5. Platz, Wintersaison Oberliga: 9. Platz
Herren 50: Regionsliga: 4. Platz, Wintersaison Verbandsklasse: 3. Platz
Herren 60/1.: Bezirksliga: 2. Platz
Herren 60/2.: Bezirksliga: 7. Plalz
Herren 70r Bezirksklasse: 2. Platz

Die Spielberichte der Heimspiele sollen vorerst im Vereinsheim verbleiben und
werden durch Vorstandsmitglieder ins System eingegeben. Nach Hartmuts
Gesundung werden diese als Foto an ihn über whatsapp übermittelt bzw. in seinen
Briefkasten geworfen. Langfristiges Ziel soll es sein, dass die jeweiligen
Mannschaftsführer die Ergebnisse selbstständig eingeben können über eine EDV-
Lösung im Clubheim.

5.4. Bericht des Juoendwa(es:
Jürgen Licht beginnt seinen Bericht mit einer erfreulichen Zahl. So sind von den 254
Gesamtmitgliedern allein 75 Kinder und Jugendliche (30%).
Das Verhältnis zwischen Jugendlichen, die den Verein verlassen, um ihrer
Ausbildung nach dem Schulende außerhalb der Region nachzugehen und der
Neuaufnahme von Kindern ist sehr gesund, was unter anderem auch am gulen Ruf
unserer Tennisausbildung innerhalb des Landkreises liege.
Am Sommertraining nahmen 72 Kinder teil, was für die Trainer eine organisatorische
Herausforderung darstellte.
Das Konzept sieht als Einstieg Jana Alkers 'Ballschule" vor, danach geht es ins

Kleinfeld, und dann nach und nach in die 'Schleiferschule' zu Mike Dressel.
Erstmatig wurde über eine Kontaktaufnahme durch den 1. Vorsitzenden mit der
Grundschule Oldenstadt ein wöchentlicher Tennisunlerricht über 1,5 Schulstunden,
finanziert durch die Landesschulbehörde, vereinbart. ÜbeMiegend wurde der
Unterricht durch Jana Alker durchgeführt. Es werden jedoch dringend noch Mitglieder
gesucht, die sich vormittags an der Heranführung der Kinder an den Tennissport im

Rahmen einer Kooperation mit dem Nry (Talentinos") beteiligen würden.
lm Punktspielbetrieb waren 5 Mannschaften gemeldet. 4 Jungs- und ein
Mädchenteam. Erreicht wurden ein 2., zwei 3. und zwei 6. Plätze.
Am Wintertraining nahmen 6,4 Kinder regelmäßig teil.
lm Jugendbereich erfolgte eine rege Teilnahme an Turnieren.
Neben weiteren Spielern fanden speziell Emily-Bo und Marie-Chanel Meyer sowie
Ole Schröder besondere EMähnung aufgrund ihrer herausragenden Leistungen
Regionsmeisterschaften im Sommer 2017: 2 Titel: Nico Gasch (U12), Fabienn Gasch
(U12.) Vizemeister Lukas Liss (U'12)
Regionsmeisterschaften im Winter 17l18t U21 Plälze 1-3: Ole Schröder' Laurenz
Licht. Mathias Grote. Weiterhin erreichten Lukas Licht (U16), Nikolas Gasch (U14)

und Jani Erdi (U12) das Halbfinale und Jannes Schröder sowie Linus Lienkamp
(beide U14) das Viertelfinale.
Nachwuchsspielerin des Jahres; Fabienn Gasch
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Nachwuchsspieler des Jahres: Lukas Liss
Ausblick: Tenniscamp in den Sommerferien, Aktion Ferienspaß, Beteiligung an
Aktionen der Stadt Uelzen für die Jugend, Clubmeisterschaft (wahrscheinlich wieder
als Mixveranstaltung mit Erwachsenen).
Aktuelle Mannschaften: A-Junioren 2er Bezirksliga,2 B-Junioren 4er Bezirksliga,
Juniorinnen 2er Regionsliga, C-Juniorinnen 2er Bezirksliga, Regionsliga Midcourt
Jungen. Bewusst wurden schwerpunktmäßig 2er Mannschaften gemeldet, um sehr
lange Spieltage im Sinne ausgewogener Wochenendplanungen zu vermeiden.

5.5. Bericht des Kassenwartes:
Heinz Meierhoff berichtet von einem Jahr mit einigen Unwägbarkeiten.
Besonders problematisch erscheint die rückläulige Beitragsentwicklung. Von den
rund 250 Migliedern sind 46 passive Mitglieder (45€), 75 Jugendliche (70€) und 20
Ü70(99€), ca '110 Vollzahler mit 195€ bzw. Ehepaare mit 330€.
Er zeigte sich enttäuscht, dass unter den ausgetretenen Mitgliedern auch solche
waren, die über Jahrzehnte vom Vereinsleben profitierten haben und die nun nicht
bereit waren, mit dem Verein über eine passive Mitgliedschaft (45€) weiter
verbunden zu bleiben.
2017 waren die Ausgaben höher als die Einnahmen. Das lag größtenteils daran'
dass die Rechnungen über die Hallengebühren des Wintertrainings über einen
Zeitraum von zwei Jahren gesammelt eintrafen und ab sofort der gesamte Betrag für
die kommende Saison im Voraus gefordert wurde. Daher musste die separate
Hallengebühr bereits auch schon vorab bei den Eltern eingezogen werden.
Erfreulicherweise sind die Darlehen nun abbezahlt und die Bausteine zurückgezahll.
DerAbtrag für'mycity" liegt nur noch bei knapp 400€ und wird 2019 gänzlich
beendet werden können.
Die Firma Hoppe hat den Verein erneut großartig unterstützt. Es sind viele
Verschönerungsmaßnahmen auf der Anlage erfolgt. Die Leistungen wurden über
Spendenbescheinigungen abgegolten.
ln Zukunft werden jedoch noch vermehrte Kosten für den Abtransport von
verschiedensten Materialien auf der Anlage für den Verein anfallen.

6. Bericht der Kassenprüfer und Aussprache
Michael Strampe beantragt die Entlastung des Vorstandes, da alle Angaben korrekt
sind.

7. Entlastung des Vorstandes
Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

8. Haushaltsvoranschlag 2018
Heinz Meyerhoff erläutert den Haushaltsvoranschlag 201 8.

Dieser wird einstimmig genehmigt.

9. Veranstaltungen der Saison 2018
Zusätzlich zum letzten Newsletter wird auf weitere Punkte hingewiesen:
Grünkohlessen im Januar, Spieleabend, Beachtennis Uelzen Open 15.i '16 7.'18

Uelzen Tennis Open (LK-Turnieo 29./30.7.18, Beach Volleyball Turnier 30.6/1.7.18

10, Verschiedenes
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Gastspielordnung: Diese ist einzuhalten. Gäste sind immer willkommen' mÜssen sich

auervor spietueöinn eintragen und den Platz mit Namensschild reservieren'

Frat pn"gä, Bei; Abziehen-der Plätze ist darauf zu achten, dass außen am zaun

O"goin"ä *ita (Moosbildung verhindern) und dann kreisförmig von außen nach

inn-en der gesamte Platz ab§ezogen wird (schneckenhausförmig)'.

ää*a"."tüng' ir..r wenn-der Aotsand hell erscheint, ist der Platz vor dem Spie! zu

*ä"""* oi.ä tragt ganz wesentlich zur dauerhaften Härte und Langlebigkeit der

iult 
" 

o"i uno 
"oittiruch 

schon aus Respekl dem Platzwart und Platzmeister

oeoenüber selbstverständlich sein.
Äui Nactrtrage wurae bejaht, dass auch eine Tages-LK-Turnier in-Plänung sei'

Äui oän üoü"hr"g 
"inej 

Mitgliedes, vermehrt.Gastspieler an die Anlage zu binden'

,er*i." ae, vorsänd auf di;bereits erfolgte Überarbeitung der Gastspielordnung'

die für externe Spieler bereits noch freundlicher geworden ist'

Um 15.40h beschließt der 1. Vorsitzende, Herr Jens R Grünewald-Sleiger' die

väo".rirng uno 
"rklärt 

die Saison für eröffnet mit dem Hinweis auf den morgigen

irpänä Jrrän L"n" Gerth um 'l1.ooh zur Eröffnung der Vereinsgastronomie

,,Clubhaus am Tennisplatz".
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